

A. Rodriguez M.  
Director.  
R. Sáenz M.  
Administrador.  
Víctor M. Rojas.  
J. Redacción.



EDICION No.14.  
--0--  
Precio:  
No. Suelto.  
\$0.15.  
Suscripción:  
\$0.50.

Quepos, C.R. 9 de Setiembre de 1956 (Año del Centenario) Pag.No.1

### URGE EL ESTABLECIMIENTO DE BODEGAS EN LAS ESTACIONES A LO LARGO DEL FERROCARRIL DE QUEPOS.-

La Junta Progresista se ha dirigido a varios organismos Nacionales para tratar de solucionar un grave problema que confrontan los agricultores de la región, el cual es la carencia de bodegas en las estaciones a lo largo de la vía férrea, lo que hace que los granos estén expuestos a la intemperie mientras tienen que esperar el paso del tren local con gran riesgo de perder todo el trabajo en los últimos momentos.- Esperamos que tanto el Consejo de Producción como el Ministerio de Agricultura, tomando en cuenta lo imperioso de esta necesidad los solucione en una forma rápida.-

---0---

### VECINOS DE QUEPOS COMENTAN PUBLICAMENTE EL ESTADO SANITARIO DE LA POBLACION.-

Un buen amigo de LUCHA, nos decía: Leí con mucha atención el último número de LUCHA, y en especial la carta que el señor Jefe Político dirige a W. Mestayer Secretario de Correspondencia de la Junta Progresista, en la cual dicho señor dice que el estado sanitario de Quepos es aceptable.- Posiblemente, como dicho señor está recién llegado, no se ha dado cuenta del verdadero estado de cosas.- Sin entrar a propiedades particulares, es decir por encima puedo decir, primero: en el parquecito del Centenario hay un tubo para colocar una manguera que por falta de acondicionamiento se ha convertido en un buen criadero de zancudos, luego, cincuenta varas al Este frente al lote de don Jorge Lozan, en lo que va a hacer acera "( si Dios nos da vida) hay otro criadero de zancudos, a la par de la casa en que vive el señor Inspector de Higiene hay un caño que da asco, y en esta misma parte en las noches se siente un olor nauseabundo de materias fecales, posiblemente un pozo negro en mal estado.- En el solar de la Susecion Torres hay un hueco tapado con latas viejas que despiden olores fortísimos, y a la par un caño que verdaderamente infunde asco, lo mismo que al frente calle de por medio y para que seguir, eso es por encima, imagínese que sería si entráramos en detalles?... decir que la Sanidad de Quepos es aceptable es una herejía.-

---0---

### DE LA LOMA DE PARRITA NOS DAN IMPORTANTES DECLARACIONES.-

Don Jorge Aguero importante vecino de La Loma de Parrita nos hizo las siguientes importantes declaraciones.- Nuestra escuela está en muy malas condiciones, hemos hecho algunas gestiones para mejorarla y en cuenta hemos pedido al señor Ministro de Obras Públicas por medio del señor Oficial Mayor de ese Ministerio don Alvaro Rojas, que un mosaico y otros materiales que hay en la finca del Diputado don Rafael Ortiz R, hace más de dos años y que es propiedad de esa dependencia, se nos entregue para hacer uso de él.- Don Alvaro nos ofreció sus valiosos oficios para el logro de dicho fin, y esperamos no se nos defraude.-

---0---

### LOS CAMINOS EN MATAPALO ESTAN SIENDO ARREGALDOS RAPIDAMENTE.-

Nuestro Agente en Matapalo don Luis Salinas Hasday nos dice: Quiero hacer por medio de LUCHA honor al mérito.- Me refiero a un abnegado y competente trabajador don Bernardo Gómez, que trabaja como tractorista de la Junta Cantonal de Caminos en Matapalo.- Con mucha frecuencia trabaja más horas al día, y además de su competencia pone gran cariño a su labor. Con empleados tan capaces como el señor Gómez pronto tendremos nuestros caminos en buenas condiciones.- LUCHA se une al reconocimiento a este magnífico obrero y nos alegra que el Distrito tercero cuente con mejores caminos.-

# Sociales

A cargo de:  
Luisita Vargas B.

## CUMPEAÑOS PRIMAVERAL:-

Con una lucida fiestecita se agasajara a la encantadora señorita Cecilia Fallas Bonilla quien cumple catorce años floridos. Es hija de los apreciables esposos don Moisés Fallas Albertazzi y doña Rosario Bonilla de Fallas. LUCHA hace llegar a la linda cumpleañosera su mejor mensaje de congratulación y formula votos muy sinceros por su felicidad.-

## RECIBIERON LAS AGUAS BAPTISMALES:-

El domingo dos de Setiembre fueron bautizados los siguientes niños: José Antonio Nuñez, María Sally Valentin, María Eugenia Segura y Mireya de los Angeles González muchas felicidades les deseamos a los pequeños cristianitos.-

## FIESTA DE CUMPLEAÑOS:-

El domingo pasado se celebró en el hogar de don Leopoldo Real y señora una alegre fiestecita con el motivo del cumpleaños de su preciosa niñita Rosita Real, LUCHA desea muchas felicidades a la bella Rosita.-

## DELICADO DE SALUD:-

Se encuentra delicado de salud nuestro buen amigo don Luis E. Quiros A. vecino de Finca Cañitas del Canton de Aguirre. LUCHA desea que se restablezca pronto para tranquilidad de los suyos.

ALPA ofrece servicio especial de encomiendas a domicilio que le permite hacer la entrega el mismo día que nos la da el cliente.

MANDE SUS ENCOMIENDAS POR ALPA.

AGENCIA:

M. Fallas Albertazzi.



## CLUB MIRAMAR

GRANDIOSOS BAILES

EL 14 y 15 DE SETIEMBRE

CONMEMORANDO LA

INDEPENDENCIA DE

CENTRO AMERICA

Las señoras y Señoritas deben presentar la invitación. Para caballeros no se exige invitación.



DE MIRAMAR HEMOS RECIBIDO LA CARTA QUE A CONTINUACION INSERTAMOS:- Señor Director de LUCHA, don A. Rodríguez M. Quepos, Estimado Señor:- Por una feliz casualidad y por medio de mi hermano Luis que reside en esa, llego a mis manos el semanario LUCHA que publican Ustedes en esa localidad con tanto acierto.-

Yo los felicito y admiro a la vez. Una faena como la que Ustedes se han propuesto llevar a cabo en las difíciles lides del periodismo, donde por falta de buenas vías de comunicación, todo se dificulta más, es una gran obra que merece la cooperación de todo ciudadano amante de la cultura y el progreso, y muy especialmente, del Pueblo de Quepos.- Toda obra que tiende al progreso, esta beneficiando practicamente a nuestra querida Costa Rica. Parodiando al famoso Castelar de todos los tiempos les digo: ningún esfuerzo por la humanidad se pierde.

Vaya un saludo a Ustedes y reconocimiento a tan fenofica labor.-Atte.

Antonio Quiros A.

## Editorial.

### MAGNIFICA ACTITUD DE LA JUNTA CANTONAL DE CAMINOS.-

En reunión celebrada por la Junta Cantonal de Caminos el dos próximo pasado se acordó pedirle al Ministerio de Obras Públicas, declare camino Nacional en que saliendo de Pascua llegue a Naranjo. Esta solicitud se apoya en el artículo 13 inciso a) y b) de la Ley de caminos.- Esta actitud la asumio la Junta en vista de que la poderosa firma Lutz se emposina en negar el paso a una gran cantidad de pequeños productores agricolas que tienen que hacer uso de ese camino que es de utilidad pública, llegando este año hasta el extremo de obstruirlo por grandes palos hechados en él.-

Este camino es la única salida lógica de un sinnúmero de hombres honrados que a costa de grandes esfuerzos hacen que la tierra produzca, y no es posible que por capricho de un poderoso terrateniente, no puedan sacar el fruto de su penoso trabajo.

Por este motivo LUCHA apoya en una forma decidida a la Junta Cantonal de Caminos Vecinales, y esperamos que con el respaldo de la Ley todos esos pequeños productores salgan avantes en sus dificultades.-

---0---

LA ESCUELA DORIS STONE CELEBRA EL 135º ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL.

SEMANA CIVICA.

La Escuela central de Quepos, desarrollara un plan de actividades durante la semana comprendida del 10 al 15 de Setiembre, con motivo de la conmemoración al 135º aniversario de la Independencia Nacional. Cada día lectivo de la semana dicha se ha dedicado, para desarrollar temas relacionados con la vida de la "Patria" en su antigüedad, en la independencia, en su actualidad y en su futuro.

## Club MIRAMAR

I N V I T A

Al gransioso baile popular el  
16 de Setiembre

DE LAS 8 A LAS

12 DE LA NOCHE

---0---

NO SE NECESITA

LA INVITACION

GRAN  
ORQUESTA



Maestros y alumnos tendrán su cargo, el desarrollo de tópicos que harán conocer a nuestra Costa Rica en sus grandezas morales, materiales y cívicas.

El día 15 de Setiembre la escuela cerrará con broche de oro, todas estas actividades, con la colaboración de las autoridades cívicas, Eclesiásticas, de la industria y el comercio, entidades sociales y deportivas y el Pueblo en general, con una asamblea cívica que tendrá lugar en el parque denominado LOS HEROES DEL 56.

Claudia de Boza.  
Direc. Escuela.

---1---

## AVISO

Se convoca a los accionistas de LUCHA a una reunión que tendrá lugar en la Oficina del Dr. A. Rodríguez M., el martes 18 de los corrientes a las 7 de la noche, a fin de informarles de la marcha de nuestro periódico.

LA ADMINISTRACION.

### DE MATAPALO:-

Estimado señor Director de LUCHA: Con nuestro mayor respeto nos dirigimos a Ud. para manifestar el agradecimiento al Consejo coordinador de Caminos del Cantón, por el magnífico trabajo que está haciendo el tractor en el trayecto que dejó completamente cerrado el huracán, con lo cual no quedarán nuestras cosechas aisladas. De Ud. Atte.

Alejandro Abarca, P.  
Secretario Aux. de Caminos.

## ACLARACION AL COMERCIO:

Dare a conocer unos puntos importantes al comercio de Quepos, segun mi asistencia a la asamblea de la Camara de comerciantes detallistas de Puntarenas, dejando en claro la idea de ciertos comerciantes.

La invitacion que hizo dicha camara no fué con el proposito de que el comercio de este lugar estuviera afiliado a ellos, sino el de dar una orientacion a todos los Cantones de la Provincia en la forma que hace la organizacion, que es con el esfuerzo de todos, y asi darle representacion ante ellos, demostrando el provecho que es para el comercio en general, dando a conocer sus labores. Sin en Quepos no se ha conformado dicha camara, es por desunion de nosotros mismos.

Si algun comerciante desea conocer los datos aqui apuntados puede pedirle el informe que yo entregue al señor Secretario don Victor Mora C. quien fué nombrado por los comerciantes de esta localidad.

Victor Ml. Ortega C.  
Delegado.

# BOTICA Sandra

MALAQUIAS JIMENEZ S.

Propietario.



Coopere con "LUCHA"

EL SEÑOR DON DIEGO MORA MOLINA NOS ENVIA PARA SU PUBLICACION LO SIGUIENTE:

Matapalo de Portalón.-

Señor Director del Periodico LUCHA: A instancias de don Luis Salinas tuve la oportunidad de suscribirme con mucho gusto a su periodico.

En una de sus paginas lei con mucha atencion un articulo que escribio la señorita Dina Leiton en su reciente visita a Quepos, mucha y muy grande es el cariño que ella demuestra tener por el Puerto de Quepos por ser ella nativa de ese lugar, y debo agregar a ese comentario lo siguiente: Yo tengo veintidos años de vivir en esta Zona bananera e igualmente sufro cuando oigo decir que Quepos a entrado en decadencia, pero Dios es bueno, y los hombres de buena voluntad abundan en este bendito

Puerto, al abandonar la bananera esta Zona nos dejo en malas condiciones, sin tren, sin telefono, sin correo, en fin completamente aislados, pero gracias a la benevolencia del Honorable Cuerpo Municipal y la Junta Cantonal de Caminos pronto se nos mejorara esta terrible situacion. El trayecto de línea de Portalón a Savegre y que fue quitado por la Compañia Bananera, fué arreglado por el tractor, y tenemos la fé que los agricultores de este lugar podamos sacar nuestros productos a Quepos por ese camino.-

Bastante grande a sido la cooperacion de muchos vecinos de este lugar para ayudar en esta magna obra. Aprovecho la oportunidad para saludarlo y esperamos que el periodico LUCHA nos seguira ayudando bastante. Le envio un cariñoso abrazo y muchos triunfos para su periodico.

Diego Mora Molina.

# LA GOTERA

EL BOMBAZO!

Cerveza

A \$1.50

